

EAH : Des dessins animés pour sensibiliser

Dossier de la rédaction de H2o
May 2016

Des dessins animés pour faciliter la compréhension, par les populations rurales, des enjeux de l'eau, l'assainissement et l'hygiène (EAH) dans leur qualité de vie. L'initiative est de l'ONG suisse Medair qui, dans le cadre de son projet Rano Tsara 2, vient de lancer la diffusion d'une série de quatre dessins animés intitulée "Les aventures de Godro". Dans une approche de proximité dans la mesure où les publics ciblés par ces productions se trouvent dans l'Analanjirifo, les dessins animés sont en dialecte Antimaroa. Rano Tsara 2, qui fait suite depuis 2013 à Rano Tsara 1, est en effet mis en œuvre dans la région Analanjirifo. Son objectif est d'améliorer durablement l'état de santé des populations en améliorant leur accès aux infrastructures d'eau potable, d'assainissement et en les encourageant à adopter les pratiques d'hygiène.

Les acquis sont palpables et des changements se sont opérés dans les 10 "fokontany", zones d'intervention du projet : les populations ont pris l'initiative de construire 221 points d'eau tandis que 695 ménages ont été convaincus de se faire construire des latrines. Les dessins animés sur les aventures - et mésaventures ! - de Godro, qui abordent plusieurs thèmes dont le lavage des mains avec du savon, l'eau propre, et l'usage de latrines, permettront alors de renforcer ces acquis. Pour les projeter aux communautés cibles, une unité de cinéma mobile se déplace dans les zones d'intervention. Au fur et à mesure que Godro deviendra un personnage plus reconnu, Medair envisage de développer des sketches radio mettant le personnage en scène dans de nouvelles situations et à diffuser en collaboration avec des stations de radio locales.

Hanitra R., Midi Madagasikara (Antananarivo) - AllAfrica